

---

# **PANORAMA DE PRESSE MOSELLE ET MADON**

**07 > 20 DÉCEMBRE 2021**

---

# SOMMAIRE

---

---

## COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSELLE ET MADON

(5 articles)

---

---



mardi 7 décembre 2021

### Atelier moins de polluants (127 mots)

Dans le cadre du Contrat Local de Santé du Territoire, le CIAS Moselle et Madon et la Mutualité Française Grand-Est propose...

Page 6



jeudi 9 décembre 2021

### Rencontre autour des jeux vidéo (98 mots)

L'espace culturel de la Filoche organise une rencontre de jeux vidéo intitulée « Hors les murs » dans la salle de la médiat...

Page 7



mardi 14 décembre  
2021

### Radio pirate et luttes de la sidérurgie en bande dessinée

(379 mots)

Vincent Bailly, invité par la Filoche, a présenté la bande dessinée mardi au public dans le cadre d'une animation de la méd...

Page 8



vendredi 17 décembre  
2021

### Les dernières histoires de Michèle de 2021 (113 mots)

Médiathèque : les histoires de Michèle A la médiathèque, la féerie de N...

Page 9



lundi 20 décembre  
2021

### La nouvelle gendarmerie ouvrira ses portes fin février 2022

(313 mots)

Les élus, Dominique Potier député de la 5e circonscription de Meurthe-et-Moselle, Filipe Pinho président de la communauté ...

Page 10

---

---

## COMMUNES MOSELLE ET MADON

(11 articles)

---

---



vendredi 10 décembre  
2021

### Médailles et promotions chez les pompiers (312 mots)

L a cérémonie, organisée à l'occasion de la Sainte-Barbe, s'est déroulée en présence de leur chef de centre le lieutenant P...

Page 12



dimanche 12 décembre  
2021

### Nadine Atila, nouvelle venue au sein du conseil (149 mots)

Une nouvelle recrue a fait son apparition au sein du conseil municipal dans l'équipe dirigée par Cédric Schwaederlé, sur la...

Page 13



lundi 13 décembre  
2021

### Partenariat entre services Enfance et Jeunesse (221 mots)

Philippe Maujean, président du FJEP (Foyer des Jeunes et d'Éducation Populaire), Jessica Nicoleau, 1re adjointe et Pascal S...

Page 14



mardi 14 décembre  
2021

### Réduction du prix de la cantine pour tous (302 mots)

Le dernier conseil municipal de l'année 2021 s'est déroulé à la salle d'honneur de la mairie. Plusieurs poi...

Page 15



mercredi 15 décembre  
2021

### Les membres des commissions sont désignés (277 mots)

Le dernier conseil municipal de décembre portait surtout sur les commissions à revoir, suite aux dernières démissions. Doré...

Page 16



mercredi 15 décembre  
2021

### Travaux d'eau rue du Bouchot (183 mots)

Étroite mais très fréquentée, la rue du Bouchot est restée fermée à la circulation - sauf aux bus - pendant deux demi-journ...

Page 17



jeudi 16 décembre  
2021

### Le déneigement et le salage s'invitent au conseil municipal (223 mots)

Les élus étaient réunis lundi, dans la salle communale, pour le dernier conseil municipal de l'année. Ils étaient dix prése...

Page 18



vendredi 17 décembre  
2021

### Réunion de quartier : vers une démocratie locale (213 mots)

L'avant-dernière réunion de quartier concernait les rues de Lorraine, des Lilas, des Acacias, des Tilleuls, des Platanes, d...

Page 19



samedi 18 décembre  
2021

### Les premiers objectifs du Conseil Municipal des Jeunes (132 mots)

L'installation du premier Conseil Municipal des Jeunes a été encadrée par Jean-Marc Dupon, maire, Dominique Gérard et Vanes...

Page 20



dimanche 19 décembre  
2021

### Les délibérations des élus (282 mots)

A l'ordre du jour, deux motions et huit délibérations. - Motion pour une extension à l'ensemble de la Régio...

Page 21

## Les décisions du dernier conseil municipal (381 mots)

Le conseil municipal réuni mardi a voté les points suivants : - Subventions aux associations accordées afin...

Page 22

---

## ACTUALITÉS DIVERSES

(1 article)

---

## Une péniche chargée de papier ouvre la route commerciale fluviale du sud lorrain (577 mots)

Malgré le froid, il soufflait un vent chaleureux aux petits airs de victoire ce mercredi sur le port fluvial de Neuves-Mais...

Page 24

---

---

COMMUNAUTÉ DE  
COMMUNES MOSELLE ET  
MADON

---

---



## Atelier moins de polluants

Dans le cadre du Contrat Local de Santé du Territoire, le CIAS Moselle et Madon et la Mutualité Française Grand-Est proposent aux habitants du territoire des ateliers thématiques sur le thème « moins de polluants = plus de santé ».

Le thème des produits d'entretien a été proposé, cela a permis de prendre la mesure de l'importance de lire, en détail, les étiquettes des produits d'entretien proposés habituellement dans les magasins. S'en suivirent des

conseils pour un ménage au naturel avec l'élaboration de produits à base de vinaigre blanc, bicarbonate de soude, savon de Marseille ou savon noir, sans oublier cristaux de soude et acide citrique. Chaque participant a élaboré son propre nettoyant de surface. ■



Les participants ont découvert de nouvelles techniques.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON – MÉRÉVILLE

## Rencontre autour des jeux vidéo

L'espace culturel de la Filoche organise une rencontre de jeux vidéo intitulée « Hors les murs » dans la salle de la médiathèque de la commune, le mercredi 15 décembre à partir 14 h 30.

Pour les plus jeunes, les ados, les

adultes, les jeux vidéo de la Filoche sont en vadrouille pour un après-midi de jeux conviviaux et familiaux sur tablette et Nintendo Switch ! Les enfants de moins de 11 ans doivent être impérativement accompagnés par un adulte. ? Réservation pour 8 personnes maximum. Au-delà, contac-

ter : [lafiloche@cc-mosellemadon.fr](mailto:lafiloche@cc-mosellemadon.fr)  
ou au : 03 83 50 56 60

[https://www.la-filoche.fr/fr/agenda-et-reservation/gaming-hors-les-murs-1\\_-d.html](https://www.la-filoche.fr/fr/agenda-et-reservation/gaming-hors-les-murs-1_-d.html) ■



## Radio pirate et luttes de la sidérurgie en bande dessinée

Montée en 1979 par la CGT avec l'aide de Marcel Trillat, « journaliste intransigeant et intelligent », c'est sur une autre fréquence que bat aujourd'hui Lorraine Cœur d'Acier, « la radio pirate libre et populaire » des luttes de la sidérurgie à Longwy. Deux Lorrains, le scénariste Tristan Thil et le dessinateur Vincent Bailly, l'ont ressuscitée dans la bande dessinée du même nom.

Vincent Bailly, invité par la Filoche, a présenté la bande dessinée mardi au public dans le cadre d'une animation de la médiathèque départementale.

Joanna Cuvillon et Audrey Raffenne, responsables culturelle et médiathèque de la Filoche, ont organisé une table ronde où le dessinateur s'est retrouvé aux côtés d'une ancienne figure locale des luttes de la sidérurgie, Jean-Paul Vinchelin, et de Vincent Ferry, directeur de l'agence du Patrimoine et de la culture industrielle de Neuves-Maisons.

En effet, la BD suit la radio sur les 2 ans de sa courte vie à un moment où, dans le bassin mono-industriel de Longwy, tout comme à Neuves-Maisons, la bataille pour la sidérurgie lorraine est vitale.

« J'aime que la BD ait un sens »

« C'est l'histoire d'une famille fictive où le monde du père s'éteint, où des vies basculent dans l'intensité de la lutte et avec Lorraine Cœur d'Acier » relate l'artiste.

« Je suis attaché à raconter l'histoire des gens de Longwy où j'habite. Et j'aime que la BD ait un sens. Tout cela est le fruit de ma collaboration avec les éditions Futuropolis et avec Tristan Thil, déjà auteur d'une BD documentaire sur le conflit de Florange. »

Jean-Paul Vinchelin, de son côté, a évoqué avec passion les luttes de la sidérurgie à Neuves-Maisons, relayé par des Longoviciens présents dans la salle.

Quant à l'érudit Vincent Ferry, il a retracé le cadre historique et les origines de la puissance syndicale des sidérurgistes.

« J'ai beaucoup aimé être avec ces personnes qui ont connu cette époque. J'ai appris des choses ce soir » confie Vincent Bailly. Qui se réjouit du succès que rencontre « Lorraine Cœur d'Acier » dans les librairies. ■



Vincent Bailly, dessinateur de la bande dessinée « Lorraine Cœur d'Acier », du nom de la radio pirate « qui défiait le pouvoir en place » pendant la lutte de la sidérurgie lorraine, a dédié son ouvrage à la Filoche.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-MÉRÉVILLE

## Les dernières histoires de Michèle de 2021

### Médiathèque : les histoires de Michèle

A la médiathèque, la féerie de Noël a encore opéré cette année. Michèle Rouillon a pu lire aux enfants des contes de Noël, notamment la nuit magique de Noël, le Noël de Léopold, le père Noël aux oiseaux, et le Noël de la sorcière Camomille. Que de beaux livres avant le 25 décembre

pour les faire rêver et voir leurs yeux scintiller. Les enfants ont pu s'adonner ensuite aux travaux pratiques avec Agnès Florentin pour confectionner un sapin en laine avec des morceaux en bois et des objets de décoration. ■



Un dernier Noël haut en couleur Photo ER





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## La nouvelle gendarmerie ouvrira ses portes fin février 2022

Vendredi, une visite du chantier a été organisée sur le site où sont construits le nouveau bâtiment de la gendarmerie ainsi que des logements destinés aux gendarmes. Livraison prévue pour le printemps 2022.

**L**es élus, Dominique Potier député de la 5<sup>e</sup> circonscription de Meurthe-et-Moselle, Filipe Pinho président de la communauté de communes de Moselle et Madon et Pascal Schneider, maire de Neuves-Maisons, ont pu entrer dans la nouvelle gendarmerie et grâce aux explications détaillées des gendarmes, ils ont pu constater la modernité, la sécurisation et la fonctionnalité de chaque bâtiment.

Sur une parcelle d'environ 7 000 m<sup>2</sup>, le site comprend le bâtiment de 532 m<sup>2</sup> destiné à la nouvelle gendarmerie et à l'arrière de celle-ci, sur une surface de 2 600 m<sup>2</sup>, se trouveront des logements destinés aux gendarmes et à leurs familles.

28 logements ont été construits com-

prenant 19 pavillons individuels (T4, T5) et 9 appartements en petits collectifs majoritairement de type T2.

Ce projet, d'un montant proche de 8 millions € TTC, est porté par Meurthe-et-Moselle Habitat, également maître d'ouvrage, et a fait l'objet d'un marché de conception réalisation associant l'entreprise Eiffage Construction Lorraine et le cabinet d'architecture Tock et Placidi.

L'opération avait débuté à l'automne 2019 par le désamiantage puis la démolition des anciens locaux du commissariat de police, situé rue du Capitaine Caillon. Sur ce point, les élus ont été heureux de constater que tout a été fait pour que ce nouveau bâtiment s'intègre parfaitement dans le centre-ville, que ce soit l'aspect pra-

tique et esthétique du projet.

Les locaux vétustes de l'ancienne gendarmerie et les logements, situés rue Aristide-Briand et construits dans les années 1985, appartiennent au Département et devraient être reconvertis en habitat.

Après la fin de l'aménagement des locaux, la nouvelle gendarmerie devrait être livrée à l'horizon du printemps 2022. ■



Les élus du territoire ont visité la nouvelle gendarmerie de Neuves-Maisons.



---

---

# COMMUNES MOSELLE ET MADON

---

---



DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## Médailles et promotions chez les pompiers

Les pompiers du Centre de Secours de Neuves-Maisons (CIS) et du Centre de Première Intervention de Richardménil ont fêté ensemble sainte Barbe, leur patronne.

La cérémonie, organisée à l'occasion de la Sainte-Barbe, s'est déroulée en présence de leur chef de centre le lieutenant Petit, du commandant Gérald Mahé, chef du SDIS 54, de Filipe Pinho président de la CCMM, de Pascal Schneider maire de Neuves-Maisons et conseiller départemental et de Xavier Bousset maire de Richardménil.

Dans la cour du centre, les soldats du feu ont rendu les honneurs à 10 médaillés d'honneur et 3 promus (voir encadré). Puis le lieutenant Petit a fait le bilan opérationnel de 2021 pour le CIS : 54 sapeurs-pompiers volontaires et 14 professionnels ont accompli environ 1 300 interventions, en majorité des secours à la personne. « Malgré ces effectifs conséquents, nous devons continuer à recruter des sapeurs-pompiers volontaires » a-t-il martelé. Le com-

mandant Mahé a dressé un tableau de l'année au niveau départemental, avec 44 000 interventions, une baisse de 50 % des carences ambulancières et la participation des pompiers aux opérations de vaccinations. Il a remercié le conseil départemental qui a reconduit la dotation exceptionnelle pour le parc de véhicules du SDIS.

Enfin, en 2022, c'est à Nancy que se tiendra le congrès national des sapeurs-pompiers de France.

### Les médaillés et les promus

? **Échelon or-30 années de service** : lieutenant Jean-François Geronimus, sergent-chef Sébastien Cailbeaux, Damien Conreux, Nicolas Moinier, Fabrice Noel, Eric Pierson.

? **Échelon Argent-20 années de service** : adjudant-chef Olivier Nord,

adjudant Olivier Lebon.

? **Échelon Bronze-10 années de service** : sergent-chef Frédéric Bernard, caporal-chef Sébastien Gujard.

? Remise de grade honoraire du fait de leur fin de carrière de sapeur-pompier volontaire : lieutenant honoraire pour l'adjudant-chef Patrick Marchal. Adjudant honoraire pour les sergent-chefs Nicolas Moinier et Sébastien Cailbeaux. ■



Des médailles ont distingué certains pompiers pour leurs valeureuses années de service.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-MÉRÉVILLE

## Nadine Atila, nouvelle venue au sein du conseil

Une nouvelle recrue a fait son apparition au sein du conseil municipal dans l'équipe dirigée par Cédric Schwaederlé, sur la liste « Méréville autrement, avec et pour vous ». Nadine Atila bien connue des Mérévillois, 67 ans, retraitée de l'Éducation nationale depuis 2015, a été institutrice pendant 35 ans dans la commune. Elle a deux enfants dont un, Ervin, a été conseiller municipal de 2008 à 2014, elle est déjà très active dans divers domaines, chanteuse dans la Chorale Amarelli, membre du conseil d'administration au MIL, Méréville Informatique loisirs... Dynamique et motivée, elle le sera égale-

ment dans les commissions scolaires et extrascolaires et la commission travaux, environnement, projets dont M.Haziza démissionnaire faisait partie. Les conseillers en place avec le maire lui ont souhaité la bienvenue. ■



Nadine Atila recevant des mains du maire la charte éthique du conseiller modèle.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## Partenariat entre services Enfance et Jeunesse

**P**hilippe Maujean, président du FJEP (Foyer des Jeunes et d'Éducation Populaire), Jessica Nicoleau, 1<sup>re</sup> adjointe et Pascal Schneider, maire de Neuves-Maisons, se sont réunis afin de concrétiser un travail de 11 mois qui aboutit à la signature d'une nouvelle convention. Axée sur le partenariat entre services dédiés à l'enfance et à la jeunesse, la convention offre une action commune permettant un aspect qualitatif de l'accueil des enfants le mercredi et durant les vacances scolaires pour les 6 - 11 ans. « Les enfants veulent rester

et sont impatients de revenir », les mots du président du FJEP expriment ainsi la dynamique que le personnel met en place pour satisfaire parents et enfants, ce n'est pas simplement une garderie, mais aussi une approche de l'éducation par la découverte et de nombreuses activités qui font que le FJEP, qui a renouvelé en partie son bureau et son personnel, repart sur de bonnes bases pour le plus grand plaisir des enfants. La municipalité, par cette convention, montre ainsi tout son soutien et sa confiance et s'engage à travailler sur

des projets collectifs entre acteurs locaux sur plusieurs années. A noter la reprise des sections adultes du FJEP dont les inscriptions sont encore ouvertes. ■



C'est avec un grand plaisir que les signataires de la convention sont rencontrés.





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-NEUVES-MAISONS

## Réduction du prix de la cantine pour tous

Le dernier conseil municipal de l'année 2021 s'est déroulé à la salle d'honneur de la mairie.

Plusieurs points ont été abordés.

■ **Finances.** Décision modificative budgétaire d'un montant de 35.000 €. Demande de subvention et l'approbation du budget prévisionnel 2022 du centre Jean-L'Hôte pour un montant de 361.750 €. Extinction de créance suite à une décision d'effacement de dettes pour un montant de 494,95 €. Facturation de frais de nettoyage de 418 € à un habitant pour non-entretien de sa propriété. Reprise d'une provision de 5.000 € constituée pour litige d'urbanisme.

■ **Enfance.** La cantine passe à 1 € le repas pour les familles les moins

bien loties, mais les prix des repas sont également revus à la baisse pour l'ensemble des familles avec une baisse de 2 à 1 € suivant le quotient familial.

■ **Subvention exceptionnelle.** L'association Symphonic Orchestra recevra un complément de subventions de 3.000 €.

■ **Fourrière.** La mise en place de la fourrière se fera avec le garage Auto Assistance Dépannage de Laxou, le garage choisi auparavant n'ayant pas reconduit ses agréments.

■ **Urbanisme.** Des parcelles situées sur le chemin champi seront cédées pour 1€ symbolique pour les habitants concernés. Cela représente quelques m<sup>2</sup> que les habitants uti-

lisent déjà en bout de jardin et qui n'étaient plus entretenus.

■ **Ecole Bure.** Deux salles de classe inutilisées de l'école Bure seront mises à disposition, via une convention de 3 ans renouvelable, au service de l'ancienne circonscription de l'Education nationale de Villers qui deviendra circonscription de Neuves-Maisons.

Tous les points ont été approuvés à l'unanimité.

■ **Repas au centre Jean-L'Hôte.** A l'image du repas des communaux qui est reporté, les repas au centre Jean-L'Hôte sont fermés jusqu'à nouvel ordre, en raison de la situation sanitaire. ■





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-MÉRÉVILLE

## Les membres des commissions sont désignés

Le dernier conseil municipal de décembre portait surtout sur les commissions à revoir, suite aux dernières démissions. Dorénavant, les commissions et les membres désignés sont les suivants :

**Commission finance et monde associatif** : François Horn, Martine Troha, Jean-Pierre Romuald, Zeynep Ozdemir, Laurent Diez, Pascal Debrière.

**Commission communication, culture et orientation stratégique** : Martine Troha, Aurélie Blanchard, Zeynep Ozdemir, Jean-Pierre Romuald, Philippe Birckener.

**Commission travaux, environnement et projets** : Anne-Lise Henry, Philippe Birckener, Serge Jaeger, René Petit, Yolande Vernier, Atila N.

**Commission scolaire et extrasco-**

**laire** : Anne-Lise Henry, Yolande Vernier, Pascal Debrière, Aurélie Blanchard, Atila N.

**Commission sécurité, citoyenneté et protocole** : Philippe Birckener, Serge Jaeger, Jean-Pierre Romuald.

### Au fil de la séance

Régularisation parcellaire de l'emprise des rues du sentier des vignes et rue du Pressoir : la proposition de Geodatis est retenue pour un coût de 4980 € TTC à charge pour la commune.

Désignation des représentants au sein de Meurthe-et-Moselle Développement 54 : le démissionnaire est remplacé par René Petit.

### Questions diverses

Installation d'un distributeur de piz-

zas fraîches de la société Démoniak : pour ne pas faire d'ombre aux commerces existants ou ambulants, le maire recevra le prestataire prochainement

Demande de matériel pédagogique de la commune de Pont St Vincent : une mallette pédagogique est demandée par la psychologue pour chaque enfant, la participation serait au prorata d'élèves, soit de 2€ par écoliers

Collecte de sapins après les fêtes : elle se fera au lieu-dit « Le Jardinot », près des bennes à déchets, à verre. Un flyer sera distribué dans les boîtes à lettres, le broya sur place sera offert aux habitants

Vœux 2022 : ils sont d'ores et déjà annulés au vu des conditions Covidiennes ■





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-CHALIGNY

## Travaux d'eau rue du Bouchot

**É**troite mais très fréquentée, la rue du Bouchot est restée fermée à la circulation - sauf aux bus - pendant deux demi-journées. Les automobilistes, arrivés à son début, tombaient sur des barrières et devaient repartir sur un itinéraire de déviation. La cause de ce petit contretemps ? La pose d'un compteur d'eau pour une maison en vente depuis une trentaine d'années, selon les voisins, et qui vient de trouver acquéreur. Le compteur avait été dé-

monté. Trois techniciens de la Communauté de Communes, MM. Brioso, Rozaire et Maddi ont effectué une « reprise sur la conduite » qu'ils ont percée et sur laquelle ils ont fixé un collier de prise de charge. Ils ont creusé une tranchée pour y poser une gaine plastique d'adduction d'eau jusqu'au compteur en limite de propriété. « Du travail standard » affirmait M. Brioso, le chef d'équipe. « Mais en général, on fait cela pour des maisons neuves. » ■



La rue du Bouchot a été fermée pendant deux demi-journées pour la pose d'un compteur dans une ancienne maison longtemps en vente et qui vient d'être achetée.





## Le déneigement et le salage s'invitent au conseil municipal

Les élus étaient réunis lundi, dans la salle communale, pour le dernier conseil municipal de l'année. Ils étaient dix présents, une était représentée et deux élus absents.

Les deux ordres du jour suivants sont votés à l'unanimité : la signature de convention avec le Refuge du Mordant pour l'année 2022. Le maire note que, le nombre d'interventions de la structure ayant augmenté en 2021, la convention s'élève, pour 2022, à 350 € HT (265 € en 2021). Le

bail de location de chasse au bois du Juré, à la demande du loueur, est prolongé pour 3 ans, à compter du 1<sup>er</sup> juillet 2023, jusqu'au 30 juin 2026.

La barrière située chemin des Gimeys doit rester ouverte de mi-janvier à fin septembre pour les affouagistes, mais ces derniers ne peuvent travailler le mardi, jour de chasse.

Pour la sécurité des administrés, le déneigement communal et le salage en cas de verglas seront confiés à la

société de Gravanne de Xeuilley cet hiver. Les tarifs sont les suivants : 700 € HT pour le forfait entretien et préparation et 430 € HT par passage pour le forfait déneigement et/ou salage.

Concernant le déneigement de la RD52 jusqu'à Marthemont, sans retarder l'intervention sur Viterne, une réflexion est en cours. Ce dernier ordre du jour suscita un débat et fut voté à 10 voix pour et une contre. ■





## Réunion de quartier : vers une démocratie locale

L'avant-dernière réunion de quartier concernait les rues de Lorraine, des Lilas, des Acacias, des Tilleuls, des Platanes, d'Alsace, de Touraine, de Provence, Jean-Deschamps et Jean-Jaurès (du 92 au 168). Le succès a été croissant pour ces réunions de quartier initiées par la commission « vie participative », dont le responsable est Daniel Lescroart, non élu, en collaboration avec Valérie Vexlard, élue en charge du CCAS.

Preuve s'il en est, la première réunion, juste après le 1<sup>er</sup> confinement, avait réuni trois personnes, alors que pour celle-ci, on dénom-

brait 27 personnes.

Des thèmes récurrents reviennent souvent, comme la sécurité, la vitesse, l'entretien des voiries et des espaces verts, la propreté, l'utilisation du parc et des espaces existants.

Les participants ont ainsi pu proposer des solutions et, surtout, devenir force de proposition pour de futurs projets citoyens.

Ici la commission « vie participative » a un rôle de relais entre les habitants et la municipalité, et tous peuvent, comme personne extérieure, intégrer une commission.

Antoine Desmonceaux, adjoint, dit : « Chacun peut devenir acteur de son quartier en mettant en avant ses compétences et ainsi initier une participation collective en échangeant sur de nouveaux projets citoyens. » ■



Les participants à la réunion de quartier ont respecté les règles sanitaires en vigueur.





## Les premiers objectifs du Conseil Municipal des Jeunes

L'installation du premier Conseil Municipal des Jeunes a été encadrée par Jean-Marc Dupon, maire, Dominique Gérard et Vanessa Jolly-Béraud. L'échappe tricolore a été remise au tout premier maire jeune : Clémence Néel. Chaque enfant a développé deux idées qu'il aimerait réaliser : marché des enfants, poulailler collectif, aider les personnes âgées, sécuriser les rues, les aires de jeux, compost collectif, vivre ensemble et réunir les villageois, ra-

masser les déchets. Ils ont choisi deux priorités (aider les personnes âgées et organiser des ateliers d'art) et chacun réfléchira sur la réalisation de ces deux objectifs. ■



L'équipe de Clémence Neel avec Jean-Marc Dupon, maire, Vanessa Jolly-Béraud et Dominique Gérard. L'équipe de Clémence Neel avec Jean Marc Dupon, Maire, Vanessa Jolly-Béraud et Dominique Gérard Photo ER





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-PONT-SAINT-VINCENT

## Les délibérations des élus

**A** l'ordre du jour, deux motions et huit délibérations.

- Motion pour une extension à l'ensemble de la Région Grand Est de l'écotaxe autorisée par l'ordonnance présentée le 26 mai 2021 en Conseil des Ministres : le conseil municipal, craignant de voir le transit international se reporter sur l'A4 et l'A31, demande au Gouvernement l'extension immédiate de l'écotaxe sur le transport routier des marchandises à l'ensemble de la Région Grand Est.

- Motion de soutien à la Fédération Nationale des Communes Forestières : le conseil exige le retrait immédiat de leur contribution complémentaire et la révision complète du Contrat d'Objectifs et de Performance Etat-ONF

- Elaboration du PLUI de Moselle et

Madon et débat sur les orientations générales du PADD (programme d'aménagement et de développement durables) : préserver les paysages garants de la richesse identitaire du territoire, définir les objectifs de développement urbain et de l'habitat de demain, affirmer un maillage stratégique des activités, articuler les mobilités et les équipements du territoire.

- Subventions exceptionnelles aux associations : Honneur aux Dames, pour les journées Octobre Rose, 390,49 € ; Le Kiosque aux Chansons, pour le karaoké, 69,72 €

- Convention pour le déneigement du lycée professionnel régional La Tournelle et ses abords : le LPR s'engage à payer le sel ; la convention est validée par les élus.

- Signature de la convention fourrière avec le garage auto assistance dépannage : afin de lutter contre le stationnement anarchique et abusif, la convention est acceptée.

Lors du conseil municipal de ce mercredi 15 décembre, les élus se sont répartis les colis de Noël pour les distribuer aux personnes âgées de la commune. ■



Le conseil municipal pendant les délibérations. Le conseil municipal pendant les délibérations Photo ER





DU SAINTOIS À MOSELLE ET MADON-CHALIGNY

## Les décisions du dernier conseil municipal

**L**e conseil municipal réuni mardi a voté les points suivants :

- Subventions aux associations accordées afin de les aider à équilibrer leur budget, sur présentation d'un état des comptes et d'un rapport d'activité. AEIM 250 €, AMC 340 €, AACC 250 €, Paralysés de France 70 €, Association Familiale 1 260 €, Les Mésanges 250 €, Comité d'Action Sociale du Personnel 230 €, Fondation Recherche Médicale 300 €, GIHP 110 €, Harmonie Municipale 3 500 €, SOS Amitié 70 €, Chaligny en Transition 250 €, Feeling & Co 200 €, Radiodéclic 50 €, Yaka 300 €, Pétanque 300 €. Aucune subvention n'a été versée au SCC en contrepartie de la prise en charge par la mairie de l'équipement d'éclairage du stade. Le comité des fêtes, constitué fin novembre, pourra demander une avance sur subvention pour 2022 en début d'année.
- Vente de la parcelle communale

M153 de 250 m<sup>2</sup> environ à la famille Pitoy. Le conseil estime majoritairement qu'en raison de sa localisation enclavée elle ne présente pas d'intérêt pour la commune. Délibération adoptée par 14 voix.

- Location d'une partie de la parcelle AH47 située en face de la passerelle des étangs (voir photo) à un particulier pour y établir une école canine.
- Renouvellement du contrat d'exploitation des installations de chauffage des bâtiments communaux avec Enerlor
- Majoration des heures complémentaires du personnel à hauteur de 10 % en accord avec le décret du 15 mai 2020.
- Création d'un emploi de secrétaire général de mairie au grade d'attaché, pour préparer le passage de témoin lors du départ en retraite de M. Henning le 31 octobre 2022.

- Approbation du principe de mise en place d'un programme de traitement des chats errants. Des bénévoles seront agréés par la mairie pour être piégeurs pour les opérations de capture, pour les transports, les soins, le nourrissage. Le conseil autorise le maire à signer les futures conventions avec les associations Brigitte Bardot et 30 millions d'Amis, qui prennent en charge une partie du coût des stérilisations. ■



Le terrain vague situé sur la parcelle AH47 donnant sur le parking de la passerelle de Chaligny, sera loué à un particulier pour y établir une école canine. Le terrain vague situé sur la parcelle AH47 donnant sur le parking de la passerelle de Chaligny, sera loué à un particulier pour y établir une école canine. Photo ER



---

---

# ACTUALITÉS DIVERSES

---

---



## Une péniche chargée de papier ouvre la route commerciale fluviale du sud lorrain

Une péniche Freycinet, chargée de papier, est partie ce mercredi matin du port de Neuves-Maisons en direction de Chavelot dans les Vosges. Ce voyage fluvial concrétise la fin de quatre ans de réunions entre élus et porteurs du projet. Il matérialise l'ouverture d'une nouvelle route commerciale en Lorraine.

**M**algré le froid, il soufflait un vent chaleureux aux petits airs de victoire ce mercredi sur le port fluvial de Neuves-Maisons. La société Lorport avait convié ses partenaires et des élus à assister au départ d'une péniche Freycinet en direction de Chavelot par la Moselle et le canal des Vosges. Une première symbolique pour rouvrir la route fluviale du sud de la Lorraine. Le transport de matière première sur des bateaux de petit gabarit était tombé en désuétude. Pendant des décennies, les industriels ont préféré le train et la route. Comme l'a rappelé Christophe Mendes, directeur de Lorport et de Bétons Feidt France, le projet de Lorport consiste à relancer le fret commercial par Freycinet sur le canal des Vosges et il est parti d'un constat simple : « Le réseau routier qui relie le sud de la Meurthe-et-Moselle aux Vosges est désormais saturé et les industries ont de nouveaux objectifs de décarbonation ». En fermant la page du « tout ferré » ou du « tout routier » trop gourmand en ressources énergétiques, les objectifs de décarbonation imposés aux industriels ont ouvert celle du fret fluvial en Lorraine.

### Développement durable et industriel

Le retour sur l'eau du gabarit Freyci-

net, malgré un tonnage modeste (250 à 400 tonnes transportées par bateau), pourrait ainsi contribuer à décarboner notre environnement. Si Lorport atteint ses objectifs (700 000 à 900.000 tonnes transportées à l'année), 28.000 camions reliant le sud de la Meurthe-et-Moselle aux Vosges éviteront de saturer l'A330 et l'A33. À la clef, selon Christophe Mendes, « des émissions de CO2 divisées par quatre ». Les camions qui livrent les principales industries des Vosges (papier, bois) peinent à rejoindre leur destination depuis la Meurthe-et-Moselle. L'acheminement de matières premières par l'entrée de Golbey est délicat. « Pourtant, ces industries continuent à se développer » comme l'a rappelé Michel Heinrich, président de la communauté d'agglomération d'Épinal, s'appuyant sur l'exemple du norvégien Norske Skog et sur ses investissements de « plusieurs centaines de millions d'euros pour augmenter la capacité de production ». La proposition commerciale de Lorport est une alternative pour assurer l'augmentation des importations et des exportations vers et depuis les Vosges. À condition toutefois que les territoires et les ports continuent à se concerter.

**Ne pas reproduire les erreurs du passé**

Conscient des pièges à éviter, le député de Meurthe-et-Moselle Dominique Potier a exhorté l'assemblée à ne pas retomber « dans les archaïsmes du passé » en misant « cette fois-ci » sur « la multimodalité ». Ce pragmatisme a visiblement parlé à Ferdinand Feidt, le patron des bétons luxembourgeois. Il a précisé que « le raccord avec le rail était à l'étude ». Pour éviter de reproduire les erreurs du passé, les ports et les territoires lorrains concernés devront également jouer la carte de la complémentarité et surtout, comme l'a souligné le représentant de l'Etat sur place, Julien Le Goff, secrétaire général de la préfecture de Meurthe-et-Moselle, « éviter la compétition » et les approches « autocentrées ». ■



Ce mercredi, une péniche Freycinet a pris symboliquement le départ avec son chargement en direction du port de Chavelot dans les Vosges où elle arrivera le 13 décembre vers 9 h. Photo ER /Patrice SAUCOURT

par Magalie Delle-Vedove

